

RAPPORT / BERICHT

Commission n° / Kommission Nr.	9
Date / Datum	28.10.2019

PARTICIPANTS / TEILNEHMER

Membres de la commission Kommissionsmitglieder	Olivier Derivaz (P), Géraldine Gianadda (V-P), Emilie Praz, Jean Zermatten, Fabienne Murmann, Rafael Welschen, Léa Rouiller, Edmond Perruchoud (présent l'après-midi), Marc-Antoine Genolet, Patricia Casays, Gérard Salamin, Florence Carron Darbellay, Claude Nançoz
Excusés / Entschuldigt	
Autres participant-e-s Weitere Teilnehmer/-innen	Frédéric Favre, Conseiller d'Etat; Sophie Huguet, cheffe du service juridique de la sécurité et de la justice; Brigitte Girardet, présidente de l'association des APEA du Valais; Alain Bertoud, président de l'APEA du district de Monthey; Jérôme Emonet, président du Tribunal cantonal ; Nicolas Dubuis, Procureur général du canton du Valais ; Pierre-André Charvet, juge auprès du Tribunal des mineures
Secrétariat général Generalsekretariat	Monika Arnold

***** Deutsch unten *****

La Commission 9 de la Constituante sur les autorités judiciaires s'est réunie le 28 octobre 2019. Ci-après le compte-rendu de ses délibérations et décisions.

Auditions

La commission a procédé à l'audition de M. le Conseiller d'Etat Frédéric Favre et Mme la cheffe du service juridique de la sécurité et de la justice Sophie Huguet, de Mme Brigitte Girardet, Présidente de l'Association des APEA du Valais, de M. Alain Berthoud, Président de L'APEA du district de Monthey, de M. le Juge Jérôme Emonet, Président du Tribunal cantonal, de M. Nicolas Dubuis, Procureur général du canton du Valais et de M. Pierre-André Charvet, Juge auprès du Tribunal des mineurs.

Délibérations

La Commission a approfondi la question de la création d'un tribunal de la famille spécialisé. Elle a ensuite débattu des possibilités de professionnalisation des procédures de conciliation. Des informations ont été fournies en vue d'une éventuelle création d'une cour des comptes ou d'une cour constitutionnelle.

RENSEIGNEMENTS

Olivier Derivaz
 Président de la commission
olivier.derivaz@constit.vs.ch

Die Kommission 9 des Verfassungsrates zu den Gerichtsbehörden hat sich am 28 Oktober 2019 getroffen. Nachfolgend finden Sie eine Zusammenfassung der Beratungen und der Entscheide.

Anhörungen

Die Kommission hat Herrn Staatsrat Frédéric Favre und Frau Sophie Huguet, Chefin des Rechtsdiensts, Frau Brigitte Girardet, Präsidentin des Verbandes der Walliser Kindes- und Erwachsenenschutzbehörden, sowie Herrn Alain Berthoud, Präsident der Kindes- und Erwachsenenschutzbehörde des Bezirks Monthey, Herrn Jérôme Emonet, Präsident des Kantonsgerichts, Herrn Nicolas Dubuis, Generalstaatsanwalt des Kantons Wallis und Herrn Pierre-André Charvet, Jugendrichter, angehört.

Beratungen

Die Kommission hat sich mit der Frage eines spezialisierten Familiengerichts befasst. Sodann hat sie die Möglichkeiten einer Professionalisierung der Vermittlungsverfahren erörtert. Weiter wurden Abklärungen mit Blick auf die albfällige Errichtung eines Rechnungshofes sowie eines Verfassungsgerichts getroffen.

AUSKÜNFTE

Olivier Derivaz
Präsident der Kommission
olivier.derivaz@constit.vs.ch